

Habrá que cambiar el himno

El himno regional valenciano, el oficial de nuestra comunidad autónoma, reza en su quinta estrofa: «... pen- gen les arracades baix les arcades de les palmeres», pero eso habrá que cambiarlo muy pronto, porque parecerá anacrónico, trasnochado. No vean algo ideológico en la propuesta, sólo un motivo de utilidad práctica. ¿De qué palmeras colgará ya nada? No quedarán palmeras. Las está matando sistemáticamente la plaga del picudo rojo, y no hay manos para

frenarla. De vez en cuando surge alguna voz que descubre que se mueren y pregunta qué ocurre y qué se hace, se queja y demanda que emprendan algo... Los demás, claro. Hagan algo. Algún ayuntamiento anuncia parches, pero no los de al lado, como algún propietario protege sus ejemplares, pero no los vecinos, y el bicho campa a sus anchas en medio de la desidia globalizada. Pronto no quedarán palmeras en el paisaje valenciano y habrá que cambiar la letra del himno que escribió Thous en 1909.